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Александр СНЕГИРЕВ

■■ Тем,■кто■думал,■что■все■обойдет-
ся, -■не■обойдется.

Президенты Беларуси, России, Ка-
захстана, Таджикистана и Кыргыз-
стана собрались в астане на саммите 
ОДКБ. По традиции участники высту-
пают в алфавитном порядке - из пер-
вых букв в названиях стран. Но в этот 
раз александр лукашенко выступил 
первым из-за того, что армения  
заседание решила пропустить. Рань-
ше ее премьер-министр Никол Па-
шинян заявил о заморозке членства 
страны.

- Это характеризует текущую гео-
политическую ситуацию в регионе 
и в какой-то степени нашу организа-
цию, - прокомментировал белорус-
ский лидер. - из года в год мы фикси-
руем, что обстановка в мире только 
ухудшается. Проблема даже не в том, 
что система сдержек, противовесов, 
обеспечивавшая международную 
безопасность и стратегическую ста-
бильность, канула в небытие. Мы не-
простительно долго раскачиваемся, 
чтобы создать альтернативные право-
вые механизмы.

На этом фоне стремительно набира-
ет обороты гонка вооружений.

- Продолжает милитаризировать-
ся восточноевропейский регион, 
особенно Польша. идет натофика- 
ция Европы и мира в целом. цепля-
ясь за ускользающее доминирова-
ние, Запад все больше разговаривает 
на языке оружия, закрывая глаза на 
угрозы ядерного противостояния, 
чреватого уничтожением всей пла-
неты.

Вот только, по его мнению, Запад 
тратит все силы на борьбу с фальши-
выми проблемами:

- Причем эти фальшивки они сами 
и создают. В то время как в современ-
ном мире есть великое множество 
транснациональных вызовов и угроз, 
с которыми можно и нужно бороться. 
и только сообща.

Взять ту же зеленую повестку - про-
ект недобросовестной конкуренции, 
работающий исключительно в ин-

тересах стран Запада. а в вопросах 
международного терроризма от со-
трудничества отказываются.

- В новой парадигме международ-
ных отношений ОДКБ должна стать 
одной из военно-политических опор 
формирующейся архитектуры безо-
пасности Евразийского континента, 
задавать тренд всей повестке регио-

нальной безопасности, - заявил бело-
русский лидер.

Президент озвучил три новые зада-
чи, которые придется решать:

1. Усилить■взаимодействие■меж-
дународных■ организаций,■

работающих■на■евразийском■про-
странстве.

- В этой связи предлагаю прорабо-

тать вопрос об организации встречи 
высших должностных лиц региональ-
ных организаций аСЕаН, ОДКБ, ШОС, 
СНГ, СВМДа, Совета сотрудничества 
стран Персидского залива.

Готовы эту встречу провести в Бе-
ларуси.

2. В■рамках■ОДКБ■назрела■необ-
ходимость■серьезно■заняться■

вопросами■искусственного■интел-
лекта■и■углубить■сотрудничество■
в области■информационной■безо-
пасности.

- идея не новая. Однако к практи-
ческим шагам мы пока не приступи-
ли. В то время как страны Запада уже 
вовсю занимаются этой проблемой. 
Нужно также подумать над тем, как 
повысить практическую отдачу от Со-
глашения 2017 года о сотрудничестве 
государств - членов ОДКБ в области 
обеспечения информационной безо-
пасности. Мы должны идти в ногу со 
стремительным развитием кибертех-
нологий, чтобы эффективно реагиро-
вать на вызовы и угрозы безопасности 
наших стран в данной сфере.

3. Обеспечить■контроль■за■но-
выми■типами■оружия.

- У нас на пороге стоят новые смер-
тоносные типы оружия, способные 
уничтожить все человечество. Этот 
арсенал уже пополнили лазерные, ги-
перзвуковые, квантовые, электромаг-
нитные и иные передовые разработ-
ки. По нашему мнению, ОДКБ может 
и должна стать в авангарде деятель-
ности по созданию общего договорно-
правового механизма, позволяющего в 
будущем обеспечить режим контроля 
за таким вооружением. Это надо делать 
уже сейчас. По крайней мере начинать.

Александр ЛУКАШЕНКО - о том,  
остудит ли «Орешник» пыл Запада:

■■ Беларусь■ тоже■ мо-
жет■разместить■у■себя■
гиперзвук.

на полях саммита жур-
налисты спросили, должна 
ли охладить демонстрация 
возможностей российского 
ракетного комплекса «ореш-

ник» пыл тех, кто поставил 
мир на грань третьей миро-
вой войны.

- так уже охладил! Это же 
мы сразу видим по заявлени-
ям в сми. правда, уже нет 
единой линии, все пошло 
вразнобой. Это говорит о том, 
что немножко растерялись, - 

ответил глава государства. - 
но оружие хорошее. не ядер-
ное оружие, а по своей мощи 
сопоставимо с ядерным. но 
без проникающей радиации, 
без заражения местности и 
объектов. такое сильное воз-
действие на так называемое 
мировое сообщество и осо-

бенно тех, кто думал, что все 
обойдется. не обойдется.

- Это важно для безопас-
ности СГ?

александр лукашенко рас-
сказал о разговоре с Влади-
миром путиным:

- естественно. я тут стар-
шему брату пошутил, говорю: 
«места готовы дислокации. 
когда?» - «подумаем».

места ДислокаЦии готоВЫ оперативно
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■■ Конкуренция  -■ дело■
хорошее,■но■результаты■
творческого■труда■можно■
улучшить.

решая кадровые вопросы, 
глава государства затронул 
тему культуры. назначение 
нового министра культуры 
он назвал знаковым собы-
тием.

- В элементах нашу куль-
туру вы прочувствовали 
хорошо, вы ее прошли: 
и концертная деятельность, 
и  киношная, и так далее. 
единственный вопрос: смо-
жете ли вы этим всем управ-
лять? - спросил александр 
лукашенко■у Руслана■Чер-
нецкого.  - Вроде они (ра-
ботники культуры) патрио-
тичные, направлены к одной 
цели, но так по-разному идут 
к этому…

Выдержит ли новый ми-
нистр натиск людей очень 
талантливых, амбизиозных 
и своенравных?

за примером далеко хо-
дить не надо.

- по началу президентской 
деятельности я вникал во все 
проблемы каждого культур-
ного работника. старался 
разобраться. потом понял, 
если буду заниматься толь-
ко проблемами этих людей, 
на все остальное у меня не 
хватит времени. Да и вижу: 
сделаешь хорошо - все до-
вольны, а назавтра какая-
то группа рьяно выступает 
против того, что ты сделал, 
и говорит, что все это не-
правильно и не надо было 
им помогать или еще что-то. 
В общем, чехарда была при-
личная, - поделился личным 
опытом белорусский лидер.

- В сфере культуры очень 
жесткая конкуренция, но от 
этого никуда не денешься, 
надо конкурировать. кто 
более талантлив, тот и на-
верху. кто не сможет эту 
конкуренцию выдерживать, 
что ж, он сам себе выбрал 

дорогу. Хотя не скажу, что я 
не поддерживаю стремление 
людей быть наверху. они все 
хотят быть наверху, на виду - 
такая у них работа, - добавил 
президент.

главное - результат стара-
ний творческих личностей. 
а вот тут есть вопросы.

- из всех искусств для нас 
важнейшим является кино. 
и то, что происходит в нашем 
кинематографе, это просто 
позорище. Это недопусти-
мо. мы скатились, мы стали 
хуже выглядеть к тому совет-
скому периоду, когда уделя-
ли серьезное внимание кине-
матографу. не скажу, что мы 
в этом не заинтересованы, 
но почему-то все хотят иметь 
деньги, но на выходе не хо-
тят согласиться с тем, что 
надо иметь хороший фильм, 
картину хорошую. обратите 
на это самое серьезное вни-
мание, - поручил александр 
лукашенко.

Впрочем, концертная 

деятельность тоже важна:
- Для людей важно. лю-

ди хотят не только работать 
день и ночь, но и какого-
то веселья. Вот «марафон 
единства», в котором вы 
участвуете активно, пока-
зал, что люди отзываются, 
понимают и танцевальное 
искусство, и песенное, и так 
далее. Этому надо уделять 
внимание.

сделает это лучше не про-
сто хороший управленец, 
а человек от культуры.

- Вы очень патриотичный, 
надежный. я надеюсь, что вы 
справитесь с этой работой. 
просто по-мужски хочу ска-
зать: у тебя, руслан, другого 
пути нет. или умереть, или 
навести порядок в этой сфе-
ре, - напутствовал александр 
лукашенко. - а люди у  нас 
талантливые, они могут все: 
и кино снимать, и петь, и тан-
цевать, и прочее. поддержка 
вам будет обеспечена вся-
ческая.

В беларуси предприятия, произво-
дящие алкогольную продукцию, управ-
ляются государством. 

- у нас монополия на производство, ре-
ализацию алкогольной продукции. мы от 
этого отходить не будем, - заявил глава 
государства. - Хотя нам предъявляли пре-
тензии многие дружественные страны.

помните 90-е, когда массово пили «па-
ленку» и так же массово от этого гибли?

- надо держать под контролем весь 
алкоголь. табачные изделия, алко-
голь - они прилично формируют бюд-
жет, и это здоровье людей, - пояснил 
александр лукашенко. - они не долж-
ны пить гадость всякую. я не помню, 
чтобы государственные предприятия 
подсунули кому-то гадость. а если 
полная неразбериха, тогда в гаражах 
будут самогон или какую-то гадость 
производить и по дешевке толкать 
на рынке. поэтому государствен-
ный контроль сохранится за ликеро-
водочными изделиями и табаком.

КТО БОЛЕЕ ТАЛАНТЛИВ, ТОТ И НАВЕРХУ КУЛЬтУра ЗнаК КаЧеСтва

табак и алкоголЬ - 
поД контролем

УЖЕ ОХЛАДИЛ!
Александр Лукашенко все время 
делал пометки в блокноте. 
Может, помечал, где в будущем 
на защиту встанет гиперзвук?


